Les homonymes

A) homographes

Les homographes se prononcent et s'écrivent de la même façon mais n'ont aucun rapport entre eux et n'ont pas le même sens. Parfois, ils ne sont pas du même genre: l'un est masculin, l'autre féminin. Parfois également, ils n'appartiennent pas à la même catégorie grammaticale.
capital(e), adj. =  ............................  capital (m) =  ............................  capitale (f)  =  ............................  
La question de la paix et de la guerre est une question essentielle, une question ............................  . 
Dans le système capitaliste, les uns apportent l'argent,............................  , les autres le travail.
Depuis 1991, Berlin est redevenue ............................  de l'Allemagne.
critique (m) = ............................      critique (f) = ............................       
Mais ils ont été très heureux de lire ............................  favorable qu'il avait écrite sur leur spectacle.
Tous les acteurs attendaient avec angoisse les impressions de ............................  très sévère. 
livre (m) = ............................    livre (f) = (500 grammes) ............................  
Bonjour madame, donnez-moi ............................  de fraises, ............................  de cerises et un kilo de pommes, s'il vous plaît.
Bonjour monsieur, j'ai entendu parler d’ ............................  très intéressant dont j'ai oublié le titre, l'auteur et dont je ne connais pas l'éditeur. Est-ce que vous l'avez en librairie?
manche (m) = ............................      manche (f) = ............................  
Malgré la chaleur, elle portait une robe à ............................  longues. 
Elle a acheté six couteaux à lame d'acier et à ............................  de bois.
mémoire (m) = ............................   mémoire (f) = ............................  
Elle se souvient de tout, elle n'oublie rien, elle a ............................  extra​ordinaire. 
J'ai commencé à écrire mon ............................  de maîtrise.
mode (m) = ............................   mode (m) = (gram.) ............................  mode (f) = ............................  
On considère Paris et Milan comme les capitales de ............................ .
Lis bien ............................  d'emploi de l'appareil avant de l'utiliser.
L'indicatif, le subjonctif, l'infinitif sont des ............................  .
Depuis qu'elle a épousé un homme très riche, elle a ............................  de vie très différent, elle passe son temps à voyager, à vivre sur des yachts luxueux, à assister à des soirées mondaines.
moral (m) = ............................        morale (f) = ............................  
Elle connaît de nombreuses difficultés en ce moment et pourtant elle garde ............................  .

............................  n'admet ni le vol ni le mensonge, et encore moins le crime.
moule (m) = ............................       moule (f) = ............................  
Pour l'anniversaire de sa petite fille, elle a préparé un gâteau qu’elle a fait cuire dans ............................  en forme de cœur. 
J'ai passé la journée au bord de la mer, et à midi, j'ai mangé des ............................  marinières.
mousse (f) = ............................     mousse (f) = ............................  
Au pied des arbres, dans les forêts, on voit souvent pousser de la ............................  , cette sorte de petite herbe verte toute douce.
On lui a servi un grand verre de bière et il a aussitôt plongé son nez dans la ............................  blanche, fraîche et légère.
physique, adj. = ............................  physique (m) = ............................  physique (f) = ............................  Tout le monde lui dit « Avec votre ...........................  , avec votre beauté, vous devriez faire du cinéma. »
.................constitue avec la chimie et les mathématiques les prin​cipales matières de l'étude des sciences.
Pour garder la forme, vous devez pratiquer des exercices .....................  au moins trois fois par semaine.
poste (m) = ............................        poste (f) = ............................  
Je vais à .................  chercher une lettre recommandée. Je n'étais pas chez moi quand le facteur l'a apportée.
Elle occupe ............................  important au ministère de la Santé. Elle a un bon salaire.
tour (m) = ............................           tour (f) = ............................  
  ................................  de France, cette course cycliste qui traverse toute la France, est parti cette année de ............................  Eiffel.
voile (m) = ............................      voile (f) =............................  
La mariée a soulevé ............................  blanc qui couvrait son visage avant de dire «oui».
Le voilier filait sur l'eau, toutes ses ............................  gonflées par le vent.
B) homophones

Rappelons que les homophones se prononcent de la même façon mais s'écrivent différemment. Ils sont nettement plus nombreux que les homographes. La liste suivante commence par un mot très français, qui est une onomatopée associée à un autre mot très français aussi, parce que souvent utilisé dans la cuisine française.
[aj] = a) ............................  ! - onomatopée; b)  ............................  (m) – plante bulbeuse
On filmait la dernière scène les deux acteurs devaient se donner un baiser passionné; le jeune homme prit la jeune fille dans ses bras et allait l'embrasser quand celle-ci s'éloigna en criant «Beurk! Tu as mangé de ............................  ! Beurk! Beurk!»

............................   ! ne me marchez pas sur les pieds, s’il vous plaît ! ............................  ne me donnez pas de coups de coude ! ............................  ne me poussez pas ! Je descends, moi aussi, à la prochaine    station de métro.
[ale] = a) ............................  (f) ; b) ............................  (verbe) ; c) ............................  (adj.)
Les ............................  des jardins étaient couvertes de feuilles. 
Elle est ............................  en Grèce l’année dernière. 

Elle est revenue de ce voyage toute bronzée, toute brune, toute ............................ .

[bu] = a) ............................ (f) ; b) ............................  (m)
L’Arc de triomphe se trouve au ............................  de l’avenue des Champs-Elysées.

Il avait plu, la terre mouillée des chemins collait aux pieds. Il fallait de bonnes chaussures pour marcher dans cette ............................  épaisse.  

Lis le texte jusqu’au ............................ , jusqu’à la fin ! 
[sã] = a) ............................ (numér.); b) ............................ (m) ; c) ............................  (prép.)

Comment peut-elle être infirmière ? Elle a peur quand elle voit le ............................ couler.

Je t’ai répété dix fois, ............................  fois, mille fois, qu’il ne fallait pas enlever ton pul, mais voilà, tu n’écoutes pas et maintenant, tu tousses ! 

Je ne supporte plus ma voisine, elle se plaint ............................  cesse.
[sõ] = a) ............................  (adj.poss.); b) ............................  (m) ; c) ............................  (m, agric.)
Dans le soir tranquille, on n’entendait que le ............................  léger d’une cloche dans le lointain.
Elle a mis ............................ manteau, a pris ............................ parapluie, et a quitté ............................ immeuble à 7 heures précises.

Depuis qu’elle a lu un article qui montrait les qualités du ............................ de blé, elle n’achète plus que du pain au ............................ . 

Complétez cette liste par d’autres homophones : 
